

INCLUIR CON IGUALDAD

by Soledad Iparraguirre - miércoles, julio 13, 2022

<https://colectivodale.org/incluir-con-igualdad/>

Todo comenzó pocos años atrás con las juntadas en las plazas a “patear un rato la pelota”. Así, a fuerza de garra y prepotencia de trabajo militante nació Corrientes Diversa, el colectivo deportivo más grande del país que busca la inclusión social para la comunidad LGBTIQ.

-Los inicios fueron totalmente informales- le cuenta Dylan Cardoso a nuestra revista **Meta-sentidos en juego**. “Desde la inclusión, los deportes encontraron cierta formalidad en el año 2018, cuando se formó el equipo de Vóley compuesto por mujeres de diversidad entre ellas dos personas trans, a partir de juntarse a jugar entre ellas en el patio de un centro de Educación Física”, explica. Un jugador avanzado les propuso enseñarles y así se conformó Yaguareté Corrientes Voley Inclusivo, la primera disciplina deportiva inclusiva desde la diversidad sexual.

Al poco tiempo le siguieron el equipo de básquet Emboyeré, Yacaré Fútbol y Katupíry Hockey. Hoy, respondiendo a un trabajo cada vez más demandante y con gente que se sigue sumando, compiten con diez disciplinas deportivas inclusivas. En 2019 recibieron más de mil personas de todo el país, cuando la Secretaría de Deportes de la Federación Argentina de LGBT les propuso ser sede del Torneo Nacional por la Inclusión (TNI) que se desarrolla todos los años y rota de provincia en provincia.

-“No vemos al deporte solo como una actividad física sino que a través de esta instancia trabajamos para que la comunidad se empodere”- explica Dylan. La organización brinda ayuda social, acompaña los tratamientos de salud y cualquier otra afección que tenga relación con el deporte. También articulan con el ministerio de Desarrollo Social para la entrega de módulos de alimentos una vez al mes.

Corrientes Diversa, además, mantiene cinco merenderos y organiza charlas y encuentros de capacitación laboral para la inserción de lxs miembrxs de la comunidad en espacios negados por razones de prejuicios y discriminación.

“-Reconocemos al deporte como un derecho humano y social que nos era negado-, cuenta Dylan y agrega que si bien están contenidos en lo deportivo desde el gobierno provincial hay otra demanda que es la más

urgente. “-Articulamos con los distintos organismos del estado aunque siempre es insuficiente, estamos en esta lucha en la que necesitamos un montón de cosas, la diversidad tenemos resuelto desde la parte deportiva porque tenemos los elementos, los profes, un acuerdo con la Secretaría de Deporte que hace que se acorte la brecha burocrática como para poder acceder a distintas herramientas o recursos-, explica Dylan, a cargo de la coordinación de esa área.

Si bien en nuestro país ha habido avances en materia de género, identidad y diversidad sexual a partir de la lucha sostenida por la comunidad para la igualdad plena de derechos, (entre ellos la promulgación de la ley del Cupo Laboral Trans, el 7 de julio del año pasado, que establece que las personas travestis, transexuales y transgénero deberán ocupar cargos en el sector público nacional en una proporción no inferior al 1 por ciento), la provincia de Corrientes sigue sin adherir a la legislación inclusiva. Desde la Asociación de Travestis, Transexuales y Transgénero de Argentina (ATTTA) Corrientes vienen organizando actividades para “visibilizarnos, mostrarnos, que sepan que existimos y que tenemos derechos” y convocaron a sentadas y manifestaciones para exigir a los legisladores la adhesión a las leyes sancionadas.

Cardoso apunta a lo que falta en materia de reconocimiento de derechos, por ejemplo, al cumplimiento del cupo laboral trans. “-Nos falta la ley de identidad de género a la que Corrientes no está adherida, falta reconocer la ley en su totalidad. Estamos siempre teniendo problemas en el interior con este tema porque las leyes no se cumplen además, en su totalidad. No podemos tramitar la realización de operaciones de reasignaciones de sexo y así muchas cuestiones que faltan. Sobre los derechos más básicos, por ejemplo de acceso a la vivienda no se habla, trabajo no hay. Con las compañeras que están en la nocturnidad suele haber siempre episodios de discriminación, las corren de las esquinas. Desde el gobierno nacional tuvimos un gran apoyo durante el año 2020, al tener en cuenta a la fundación y darnos la posibilidad de inscribir como contraprestación potenciar”-

Al ser unidad de gestión, desde Corrientes Diversa el acompañamiento a los miembros de la comunidad es abarcativo y se extiende mucho más allá de las fronteras de lo deportivo. –Conseguimos brindar acompañamiento para que terminen los estudios, tenemos los promotores educativos que son quienes van a ser los maestros particulares de los grupos que están estudiando. Ellxs van haciendo un control y un seguimiento del avance del grupo a nivel educativo-, cuenta Dylan a Meta/Sentidos en Juego.

A tan solo un año de su fundación, Corrientes Diversa cuenta por otra parte, con promotores deportivos y promotores de salud en la diversidad sexual, lo que implica la instancia de acompañante en casos de personas con VIH, que no siguen su tratamiento, por la causa que fuera. –“El objetivo es crear estos grupos de trabajo con personas que hagan de puente para que se logren los propósitos que buscamos con la unidad, la lucha y la militancia colectiva. Hacemos capacitación en diversidad y derechos humanos, en un trabajo muy grande”.

Algunas de las capacitaciones llevadas adelante por el colectivo son "Integrar-nos", la primera capacitación de género, diversidad y derechos humanos que tuvo la ciudad de Gobernador Virasoro, y "Nombrar-nos", la primera guía para comunicadores con perspectiva de género y diversidad, a cargo de Ortiz Iván Leonardo, asistente en comunicación de la RedLacTrans (Organización Latinoamericana y del caribe) y en la fundación. Pocos días atrás, el colectivo cruzó las fronteras una vez más y participó de un torneo de fútbol en La Rioja.

Contra todo prejuicio, desde Corrientes Diversa alzan su voz, diciendo presente; “acá estamos, somos lo que somos, parte de una diversidad que dice presente y está viniendo, con una obligación histórica y un objetivo bien fijado”.

PDF generated by Kalin's PDF Creation Station